

Geschäftsstelle:

Tuchmacherstraße 49 • 14482 Potsdam  
Tel.: 0331 – 7 04 89 66  
eMail: info@venrob.de • www.venrob.de



---

Verband Entwicklungspolitischer  
Nichtregierungsorganisationen  
Brandenburgs e.V.

**P R E S S E M I T T E I L U N G**

Anlässlich des Tages der Menschenrechte am 10. Dezember 2022

VENROB e.V. das entwicklungspolitische Landesnetzwerk in Brandenburg zum Aufruf  
**„Globale Solidarität Jetzt! Kriege, Krisen und Klimakatastrophe gemeinsam beenden“**

Am 9. Dezember 2022, einen Tag vor dem Tag der Menschenrechte, haben 76 Organisationen, Vereine und Verbände – darunter Mitinitiator VENROB - sowie 44 Einzelpersonen aufgerufen:  
Globale Solidarität jetzt! Kriege, Krisen und Klimakatastrophe gemeinsam beenden!

Die Verfasser\*innen richten sich direkt an die Bundesregierung, das Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung, das Auswärtige Amt, an die internationale Gemeinschaft und an entwicklungspolitische Verbände. Die Verfasser\*innen fordern die politisch Verantwortlichen in der Bundesregierung dazu auf, die Konsequenzen der multiplen Krisen auf die Gesellschaften in den Ländern des Globalen Südens fest in den Blick zu nehmen und in ihrem politischen Handeln zentral zu berücksichtigen. Es sei jetzt an der Zeit, zu handeln und endlich konkrete Vorschläge, Instrumente und Wege zu diskutieren, wie Menschen und Organisationen in Deutschland durch staatliche und zivilgesellschaftliche Solidarität dazu beitragen können, im Globalen Süden lokale Kämpfe für ein menschenwürdiges (Über)Leben und Bestrebungen nach Selbstbestimmung deutlich wirksamer als bislang zu unterstützen.

In diesem Aufruf solidarisieren sich die Verfasser\*innen und Unterzeichnenden mit der Revolution im Iran, den Menschen, die in der Ukraine unter dem andauernden Krieg leiden und auch mit jenen mutigen Menschen in Russland, die auf unterschiedliche Weise den Krieg und das nationalistisch-autoritäre System ablehnen. Außerdem weisen die Verfasser\*innen des Aufrufs auf die Situation in Afghanistan hin, wo binnen weniger Wochen das Frauen- und Menschenrechte verachtende Taliban-Regime seine Herrschaft sichern konnte. Ebenso wird auch an viele andere Krisenherde und sogenannte „Vergessene Kriege“ erinnert, wo es ebenso dringender Maßnahmen bedürfe.

Den gesamten Aufruf mit den ausführlichen Forderungen sowie den bisherigen Unterstützer\*innen (Stand 08.12.2022) finden Sie im Anhang.

**Ansprechpartner\*innen:**

Bettina Kupke (0179-4392166, [bettina.kupke@einewelt-sachsen.de](mailto:bettina.kupke@einewelt-sachsen.de))

Andreas Rosen (0176-83785853, [a.rosen@nord-sued-bruecken.de](mailto:a.rosen@nord-sued-bruecken.de))

In Brandenburg: Uwe Prüfer (0152-34331836), [pruefer@venrob.de](mailto:pruefer@venrob.de)

Mit freundlichen Grüßen

Potsdam, 10.12.2022